

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 873, DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 1.º DE FEBRERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

PRIMERA EDICION.

Declaradas nulas las primeras y segundas elecciones de diputado a Cortes, verificadas en el distrito de Medina de Pomar, provincia de Burgos, se ha mandado por real decreto de 29 del actual, proceder a nueva elección en dicho distrito. Igualmente se procederá a nueva elección de diputado por el distrito de Medina Sidonia, provincia de Cádiz, por haber renunciado su cargo D. Rafael Sanchez Mendoza.

S. M. se ha servido mandar se den en su real nombre las gracias al gobernador y vocales de la junta provincial de beneficencia de Valladolid por sus laudables y generosos esfuerzos en introducir y promover mejoras y adelantos de todo género en favor de los establecimientos piadosos, durante los dos últimos años, como consta de la Memoria redactada por dicha junta. Al propio tiempo ha tenido a bien disponer S. M. que por la dirección de Beneficencia y sanidad se pida a todas las juntas provinciales de beneficencia del reino una memoria análoga, en que consten los adelantos realizados por ellas durante los años de 1859 y 1860.

El señor marqués de Albaida sigue combatiendo desde Valencia, en cartas que dirige a La Discusión, las ideas proteccionistas del Sr. Guardiola. El Sr. Orseno sostiene que la protección entorpece y hace inseguro el trabajo, ataca las fuerzas productivas del país, impide el aumento rápido de la riqueza y la distribuye artificialmente y sin equidad.

La temperatura de ayer en San Fernando Lisboa y Madrid fue: San Fernando 8,8 C. con viento E. N. E. y alguna nube; Lisboa 5, 1 C. con viento N. y niebla débil; Madrid 3, 2 C. con viento N. E. y despejado.

Una noticia de interés para las provincias del Mediodía de España traen las correspondencias extranjeras. En el cabo de Buena Esperanza se ha vuelto a presentar el *oidium* de una manera formidable, de modo que el año próximo no irán a Londres vinos del cabo a competir con los de Jerez.

Durante las prolongadas heladas que se han sufrido en Londres, han muerto semanalmente 500 personas mas que el término medio semanal de la mortalidad ordinaria. Es decir, que el exceso del frío ha sido mas perjudicial a la salud y mas destructor de la vida humana que el cólera, y que, sin saberlo, se ha sufrido allí una verdadera epidemia, ó sus efectos, que viene a ser lo mismo.

En una carta de Berlin dirigida a la Agencia Havas, se dice que, siguiendo la iniciativa de la gran duquesa viuda de Mecklemburgo Strelitz, todas las reinas y princesas de Alemania han resuelto ofre-

cer a la reina de Nápoles una corona de laurel de oro. Cada reina y princesa dará una hoja, que llevará escrito su nombre. Bien puede decirse que nunca se ha visto un homenaje tan solemne de simpatía y de admiración.

Escríben de Tetuan, que el día 23 se inauguró en la plaza del teatro una preciosa fuente, cuya construcción ha dirigido el comandante general de ingenieros D. Leon Benigno Gamiz. Segun parece, mereció los aplausos de los inteligentes por sus bellas y elegantes formas y la distribución de los jardines y calles de naranjos y limoneros que la rodean. La ciudad morisca debe con esta obra un recuerdo mas a la civilización española, que tantos dignos de elogio dejará en aquel país.

El *Diario de Constantinopla* declara que el gobierno turco no tiene la menor noticia de que los habitantes de Piva, Drobjch y Benjani, municipalidades pertenecientes a Turquía, se hayan sublevado y aclamado por su soberano al príncipe de Montenegro, como han dicho algunos periódicos de Europa, refiriéndose a cartas de Mostar.

En el teatro del Odeon de Paris se ha estrenado con buen éxito una comedia de costumbres en cinco actos, escrita por Mr. Ernesto Capendu, con el título de *Los zinganos*.

La *Epoca*, dice haber recibido una carta de Paris en que se dan algunas noticias sobre los juanistas. «Había regresado de Londres, escribe el mismo periódico, un personaje francés, legitimista rico que parece había tenido largas conferencias con D. Juan. De España habían llegado también algunos emisarios, que desde Paris se han trasladado a Inglaterra, y se esperaba algún otro recientemente salido de Madrid. Se nos designa como complicados en estos trabajos a dos títulos de Castilla, que han paseado por Europa el descrédito a que sus desfillos los han conducido y que hoy quieren constituir sin duda sociedad de socorros mutuos con D. Juan y con Lazzeu. El reconocimiento de los cupones y la libertad de cultos y de comercio, siguen siendo siempre los reclamos para captarse simpatías de la Inglaterra, y la esperanza de una gran guerra revolucionaria en Europa, su punto de apoyo para los planes sobre España.»

El domingo último recibió el claustro de la universidad de Barcelona al nuevo catedrático de la facultad de derecho, sección de administración, D. Eustaquio Tolédano, el cual pronunció un brillante discurso. Al acto concurrieron las autoridades y otras personas de distinción.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia de Port, D. Severiano Piñeras, y nombrado para reemplazarle D. Braulio Garcia Gamboa, cesante del ramo.

Hace pocos dias que uno de los carruajes que hacen el servicio de conducir pasajeros desde Villanueva a Barcelona, en competencia con otros, anunció que conduciría los viajeros al precio que ellos quisieran.

El quinto baile de máscaras que se verificó en el teatro del Liceo de Barcelona en la noche del sábado, último estuvo tan concurrido que apenas pudo bailarse en toda la noche.

Se ha establecido en Burgos una empresa de las mensajerías aceleradas para todos los pueblos de la provincia y para la carrera de Sevilla.

El señor ministro de Marina se encuentra algo enfermo, por cuya razón no asistió anteayer al Congreso.

El precio medio del trigo en toda España durante los meses de noviembre y diciembre del año pasado ha sido: 47 reales 20 centimos fanega; el de la cebada 27,07. El precio máximo del trigo fue de 72 reales en Berga (Barcelona), y el mínimo de 23 en Aoz (Navarra).

La compañía de ópera que hay en Oviedo cantó el 27 la conocida ópera de Verdi *Il trovatore*, con bastante acierto.

Los niños florentinos dieron anteayer su última función en Alicante, habiendo recibido inequívocas pruebas del afecto del público.

El apreciable actor don Fernando Ossorio ha sido contratado para que de un corto número de representaciones en el teatro de Alicante.

El carabino que debió ser fusilado en Alicante, y cuya vida debe a la magnanimidad de nuestra augusta soberana, está siendo objeto de tantas visitas de personas de la población, que se ha prohibido la entrada en su prisión.

Los derechos de fabricación en las labores de oro y plata en las casas de moneda del reino, han quedado reducidos a medio por ciento en el oro, y tres cuartos por ciento en la plata, aumentando por consiguiente el valor intrínseco de dichos metales en pasta.

Han sido nombrados gobernadores militares y políticos de la isla de Negros, don Berundo Aranda, y de Leite D. Francisco de Herrera Davila.

Por decreto del capitán general de Filipinas, se ha determinado que en aquellas islas se verifiquen en oro menudo, plata y calderilla, los ingresos correspondientes a la capitación de naturales, mestizos y chinos, diezmos prediales, papel sellado y de multas menor de cinco pesos, lotería y los productos de propios y arbitrios; el tabaco para la exportación se venderá en oro y plata por mitad; sobre las formas de recaudación de las otras rentas no se altera lo establecido. Como no podía menos de

sucedir, se respetan los derechos adquiridos por contratos anteriores al decreto.

Parece, segun dice un periódico, que en la causa que se sigue a D. Serafin Cano han resultado complicadas algunas otras personas, a una de las cuales se han ocupado cantidades de importancia, pertenecientes, segun su declaración, al no menos célebre Tellez de Lazu. El *Diario Español* dice que además de las pesquisas hechas en casa de cierto individuo, ha habido algunas otras que han dado por resultado la ocupación de armas y papeles importantes.

La bailarina española señora Mendez que estaba en Valencia ha sido contratada para bailar en uno de los teatros de Paris.

La junta general de diputados de la acequia real del Jucar en Valencia, ha acordado unánimemente que la cantidad que importen las dietas que por asistencia a la misma se hayan devengado se divida en dos lotes, los cuales se adjudicarán: uno al primer soldado inutilizado en la guerra de Africa, ó si es muerto a su familia, siendo pobre y natural de alguno de los pueblos regantes comprendidos en la antigua comunidad; y el otro en igual caso al que lo sea de los pueblos regantes desde Algnet a Albal.

Los que se crean con derecho a la obtención de alguno de los dos lotes, que ascienden a 1.900 rs., deben presentar sus solicitudes documentadas ante la referida junta dentro del término de 15 dias.

Ya están aprobados los planos para la construcción de una nueva cárcel en la ciudad de Andújar, cuyas obras deben comenzar en breve.

Se trata de formar una empresa en Jaén para tomar el teatro y ajustar una compañía de zarzuela que trabaje hasta el mes de junio próximo.

El *Clamor Público* escita a la minoría del Congreso a que redoble su oposición y provoque a todo trance los debates sobre la cuestión de Italia. Añade que la responsabilidad de la minoría progresista sería de aquellas que acaban con el prestigio de los hombres públicos, si se cerrase esta legislatura sin haber entrado en ese debate. Ya hemos dicho que el gobierno no piensa rehuir esa cuestión.

El señor duque de Tetuan, que al rechazar los ataques del Sr. Grandallana, en la sesión de anteayer, hizo a grandes rasgos la historia de las vicisitudes políticas por que ha pasado nuestra patria desde el memorable cuanto desgraciado combate de Trafalgar, demostró que no había encontrado nunca el país época bastante tranquila y desembarazada para atender al fomento de la marina de guerra; pero que hoy que contaba con recursos y se hallaba en circunstancias a propósito para emplearlos, el gobierno sabría atender a estas necesidades, y una prueba de ello era el proyecto mismo en

el cual se cuidaba a la vez de diques, de acopios, del personal facultativo y de la ordenanza de matriculas. Esto, unido a la ley para subvencionar el ferro-carril a San Juan de las Abadesas y a todos los que pueden facilitar la explotación de las encanacas carboníferas demuestra que nuestra futura armada tendrá condiciones de existencia propia, tanto mas sólidas, cuanto que hoy estará con la marina mercantil mas en armonía ó en proporción que lo estaba en los reinados de Carlos III y Carlos IV.

Enterada S. M. de los trabajos estadísticos que sobre Beneficencia y Sanidad se han practicado en la provincia de Navarra durante el año último, y del celo con que el señor gobernador de dicha provincia ha sabido organizar con carácter de permanencia un servicio de tan reconocida utilidad pública, se ha dignado disponer se le den las gracias, autorizándole para que las haga extensivas a los funcionarios que hayan tomado parte en los referidos trabajos, y permitiendo asimismo que estos se publiquen en el *Boletín Oficial* de la provincia.

El ingeniero del sindicato de riegos de Lorca, D. Juan Moreno Rocafull, ha cedido de su haber del año anterior la cantidad de 2.000 rs. vn. a favor de las obras que se están ejecutando para conducir al interior de dicha ciudad parte de las aguas potables de la Zarzadilla y establecer nuevas fuentes. S. M. la Reina se ha servido disponer se manifieste a dicho ingeniero el agrado con que ha visto su generoso desprendimiento en favor de unas obras tan benéficas para la población.

El gobierno prusiano, segun dice el *Wanderer* de Viena, establecerá, si es necesario, un ejército de 40.000 hombres en las fronteras de Mecklemburgo. La *Gaceta de Elberfeld* asegura que el gobierno danés piensa nuevamente en reforzar la posición de Mayenza, por medio de un camp atrincherado, despues de obtener el asentimiento de Prusia, cuya linea de defensa tiene un fuerte punto de apoyo en aquella ciudad.

En las posesiones austríacas de Polonia, la agitación crece é inspira serias inquietudes. Un periódico de Lemberg dice que los campesinos de Gallitzia están muy escitados, y que se procura estraviarlos por los medios mas insensatos. Es de temer, segun el mismo periódico, la reproducción del degüello de la nobleza en 1846.

La *Patrie* del 28 resume en los siguientes terminos las noticias que aquel dia se tenían de Gaeta en Paris: «Las noticias de Gaeta trasmitidas por un despacho de Nápoles, fecha 26, nada añaden a las que publicamos ayer. El fuego continúa de ambas partes sin ser muy vivo y sin producir ningún resultado importante. Hasta ahora el papel de la escuadra parece haber sido bastante nulo. Segun la *Nueva Gaceta* de

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.
—En realidad, continuó, no me había dicho ni probado otra cosa! Así, pues, iba a descubrir la santa confianza de un alma pura, y alabarme, cual un niño y un villano, con peligro de comprometer la honra de aquella a quien, como hermano ó como prometido esposo, tenía yo el deber de defender!
—Bájale la cabeza y nada contestes.
—¡Diablo, diablo! repuso Mr. Lonandre, no estais tan adelantado como yo me figuraba, y temo, querido conde, que hayais hecho una calaverada al abandonaros a los impulsos de vuestro corazón.
—Teneis alguna razón para creer lo que estais diciendo? Explicáos.
—Me he explicado al decir que el padre no se esplica. Y luego, hay otra circunstancia... una bagatela, si queréis. Mirad, añadió, haciendo que yo dirigiese mi vista al parterre en que Hope estaba paseando, con las manos a la espalda y la cabeza inclinada sobre el pecho: ved la actitud melancólica ó meditativa de ese niño! Hace un momento estaba aquí, hablando y sonriendo conmigo como cualquier otro muchacho de su edad. De pronto miró hacia la verja y os vio llegar. Entonces, cogiendo su gorra con el aspecto de un hombre orgulloso y lleno de despecho, me dijo: «¡Perdonad! he ahí una visita que no es para mí. Y salió para no veros, sin dar mas explicaciones.
—Pero cuanto mas medito acerca de esas palabras singulares, tanto menos las interpreto en favor vuestro, y las entrego a vuestros propios comentarios.

—Ese chico no me quiere, exclamé, lo veo, lo comprendo! Quizás algun criado le habrá dado a entender que mi presencia compromete a su hermana, ó que yo no veo en ella mas que la gran fortuna que sin duda esos jóvenes piensan tener algun dia. ¡Ah! querido Mr. Lonandre, todo esto lo habia yo previsto, recordadlo! Cuánto daría hoy por no tener el amor que siento!
—En tal extremo os hallais? Diablos! yo temo que el criado que ha indisputado al muchacho con vos sea ese Black. ¡Habéis observado que os mira con malos ojos?
—Sí, el primer dia lo observé! Cuando os digo que solo en aquel dia vi yo claro!
—Vamos, vamos, repuso Mr. Lonandre, puesto que soy yo quien os he lanzado al borrascoso mar, aunque no soy responsable de las imprudencias que habéis cometido por vos mismo y sin consultarme, voy a tratar de conducirlos al puerto sin naufragio. Me quedo. Hablaré con Mr. Butler, con miss Love, con el muchacho, y aun con el pedante, si es preciso. Sabré a qué altura os hallais en su opinion, y acaso obtendré una decisión favorable. Id a saludar a vuestro enfermo, y procurad que su hija se separe un poco de su lado para que me encuentre a solas con ella. La aguardaré en la biblioteca.
Subí al cuarto de Mr. Butler sin encontrar a nadie. La casa estaba un poco abandonada desde que la activa y dulce castellana se hallaba preocupada por cuidados mas apremiantes. En la antesala de la habitación de Mr. Butler habia dos criados profundamente dormidos. A pesar de ser verano, habian cubierto todos los suelos con alfombras a fin de que el ruido de los pasos no turbase el sueño ligero del convaleciente.

La puerta de su cuarto estaba abierta de par en par. Al través de las corridas cortinas caía una luz azulada sobre los negros cabellos de Love y sobre el rostro pálido de su padre. La jóven estaba sentada junto a él y leía a media voz, procurando mas bien adormecerle con la monotonía de su entonación, que distraerle u ocuparle. Yo estaba en el cuarto, ni uno ni otro me veían ni me habían oido entrar.
Confieso que sentí cierta curiosidad inquieta de saber que era lo que Love leía tan de corrido. Esta inquietud correspondía sordamente a vagos temores concebidos ya en algunas ocasiones. Escuché y necesité algunos instantes para conocer la lengua en que leía, porque la pronunciaba a la inglesa, y aunque yo veía muy bien que aquello no era inglés, no acertaba a comprenderlo; pero al cabo de dos frases no era ya posible la duda: leía el griego con tanta facilidad y desembarazo como su propia lengua.
—¡El griego! una muchacha de diez y seis años! No puede menos de estremecerme de pies a cabeza. Luego comprendí sinceramente a Love.
—¡Dios mío! pensé, ese padre ingenuamente egoísta la ha educado para sus propias necesidades, mucho mas que para la felicidad de ella. La pobre niña es tan modesta que nadie sospecha su mucho saber. No ha tenido el derecho de elegir lo que habia de aprender: es dócil, inteligente, humilde, y nada mas. Ese griego la fastidia, acaso no le comprenda; sabe los caracteres y la pronunciación, solo lo necesario para hacer una lectura a media voz.
—Pero Mr. Butler se agitó un poco y dijo en griego a su hija:
—Basta, descansa un poco.
A lo cual contestó ella tambien en griego:

—No estoy cansada, pero leeré aun mas bajo. No escuchéis y procurad dormir.
—No era aquel momento oportuno para despavilar al enfermo presentandome. Salí tan despacio como habia entrado, convencido al fin de que Love sabia el griego.
—¿Qué importa en último resultado? decía para mí; pero ¿por qué me lo ha ocultado?
Pasé cautelosamente a la biblioteca en que estaba esperando Mr. Lonandre, y que se hallaba situada en el mismo piso que el dormitorio. El buen notario, que se fastidiaba, se habia sentado delante de una mesa grande y hojeaba unos cuadernos desparramados, y dejados allí en el mayor desorden desde el dia en que Mr. Butler habia sufrido un desmayo en medio de su trabajo. Mr. Lonandre se sonrió al verme.
—No cometo indiscrecion alguna, dijo enseñándome los cuadernos y las notas. Recuerde muy poco el latin, y he olvidado completamente el griego. En cuanto a las demás ciencias, excepto la de las leyes, siempre me he privado de ellas. Pero ¿sabéis lo que me admira? Es el encontrar la letra de miss Love en todo esto.
—¿Conocéis su letra?
—Sí por cierto, es la secretaria de su padre, cuya letra es ilegible, y ella es quien me escribe siempre en nombre de Mr. Butler. Pues bien, descubrió... por lo demás, siempre lo habia sospechado... descubro que sabe el latin, el griego, las matemáticas, y no sé qué otras cosas, ni mas ni menos... ¿qué digo? mucho mejor aun, que el ilustre Junius Black. A la verdad, querido conde, si Dios realiza nuestros deseos, tendreis ahí una mujer de quien Moliere no se hubiera burlado, pero que oculta su talento con tanto cuidado como el que empleaban las mujerzuelas sabiondas para hacer ostentación del suyo. (Continuará.)

